



Arbeitsgemeinschaft  
Christlicher Arbeitnehmer-Organisationen  
in der Bundesrepublik Deutschland

## Leitsätze der Arbeitsgemeinschaft Christlicher – Arbeitnehmerorganisationen (ACA)

Die ACA **vernetzt** auf der Basis der katholischen Soziallehre und der christlichen Sozialethik drei starke Verbände. Die Katholischen Arbeitnehmer-Bewegung (KAB), das Kolpingwerk Deutschland und der Bundesverband Evangelischer Arbeitnehmerorganisationen (BVEA) haben sich in der ACA zusammengeschlossen. Ökumene wird gelebt!

Die ACA **stärkt** das Gemeinwohl, ist zukunftsorientiert und tritt ein gegen staatliche Überregulierung, Privatisierung oder gewinnorientierte Ausrichtung der sozialen Sicherungssysteme. Der Mensch steht im Mittelpunkt!

Die ACA **versteht** sich als Sprachrohr und Anwalt für Freiheit und Menschenwürde in der Berufs- und Arbeitswelt. Engagiert bringt sie christliche Überzeugungen in die Gremien der sozialen Selbstverwaltung und in die ehrenamtliche Gerichtsbarkeit an Arbeits- und Sozialgerichten ein. Menschenwürdige Arbeit wird eingefordert!

Die ACA und ihre Mandatsträger **orientieren** sich am Prinzip der Solidarität, der Jungen mit den Alten, der Gesunden mit den Kranken, der Arbeitsfähigen mit den Arbeitsunfähigen, der Leistungsstarken mit den Leistungsschwachen. Glauben wird sichtbar!

Die ACA **motiviert** Frauen und Männer zum ehrenamtlichen Engagement in der sozialen Selbstverwaltung und der ehrenamtlichen Gerichtsbarkeit. Sie unterstützt und fördert persönliche Kompetenzen der Mandatsträger für eine konstruktive Mitwirkung in den Entscheidungsgremien. Mitbestimmung wird konkret!

Die ACA ist überzeugt: Soziale Sicherheit braucht ehrenamtliche **Beteiligung** und Mitentscheidung. Beteilige Dich!

ACA Bundesvorstand  
29.10.2015